

Ecole Primaire de Villeperdue
3 Chemin de la Godinière
37260 Villeperdue
Téléphone : 0247262959
Mail : ec-villeperdue@ac-orleans-tours.fr

<p style="text-align: center;">Procès-verbal du conseil d'école du mardi 1er février 2022</p>
--

Personnes présentes :

Enseignants : Mme ROCHE Stéphanie, M. MAC Kévin, Mme TRANCHANT Muriel, Mme BURGUY Caroline et M. GOSSAUME Josselin

Directrice : Mme VANNIER Chantal

Les représentants de la municipalité : M. DUPEY Frédéric, M. GAUTHIER Xavier,

Les représentants des parents d'élèves : Mme BRAULT Françoise, Mme GALAIS Sonia, Mme BLANC Émilie, Mme COLIN Héloïse, M. FRISON Julien

Les ATSEM : Mme PRIEUR Peggy

Personnes excusées :

IEN : Mme ALBERT Laurence

enseignante : Mme PROUST Valérie, M. DEPRE-DURAND Olivier

Parents élus : Mme COVCIC Nadège, Mme GUYON Nathalie, Mme MANGEANT Sophie, Mme ROUSSE Emilie

Les représentants du RASED : Mme BERRY Claire, Mme BOISSIERE Sophie

ATSEM : Mme PEGUE Mélisande

La secrétaire de séance : Stéphanie ROCHE

Le conseil débute à 18h00.

Rappel de l'ordre du jour :

- 1 * *Effectifs, organisation des classes et des enseignements ;*
- 2 * *Suivi des élèves (réseau d'aides, activités pédagogiques complémentaires)*
- 3 * *Bilan hygiène et sécurité ;*
- 4 * *Organisation du temps scolaire*
- 5 * *Travaux en cours et prévisions ;*
- 6 * *Projets pédagogiques et réalisations ;*
- 7 * *Dates à retenir*

Rectificatif du PV du précédent Conseil d'école

Complément au point n°6 : Santé-Hygiène-Sécurité, concernant les alertes PPMS :

Autre difficulté pour cet exercice : pour les communications avec l'extérieur, un téléphone analogique était jusqu'à présent préconisé. L'enseignante de la classe 5 (la seule classe où il reste une prise analogique) a testé ce téléphone au cours de l'exercice... sans succès : pas de tonalité...

Réponse de la mairie : les lignes analogiques sont un processus obsolète qui n'existe plus.

Le PV du précédent Conseil d'école est approuvé à l'unanimité : 14 voix.

1 - Effectifs, organisation des classes et des enseignements.

Avec l'arrivée de 2 nouveaux élèves en décembre, l'école accueille actuellement 138 élèves répartis sur les 6 classes.

- Classe de M. MAC, classe 1 : 26 élèves de Moyenne Section.
- Classe de Mme ROCHE, classe 2 : 24 élèves : 9 élèves de Petite Section et 15 élèves de Grande Section.
- Classe de M. GOSSAUME, classe 3 : 17 élèves de CP.
- Classe de Mme TRANCHANT, classe 4 : 24 élèves : 13 CE1 et 11 CE2.
- Classe de Mme BURGUY, classe 5 : 22 élèves de CM1 + 1 élève CE2 = 23 élèves.
- Classe de Mmes VANNIER et PROUST, classe 6 : 24 élèves de CM2.

Les élèves de CP ne sont pas en cours de passation des évaluations nationales : la situation sanitaire les a décalées.

Prévisions d'effectifs :

Avec le départ de 24 CM2 cette année et l'arrivée prévue de 10 petits, les effectifs de l'école diminuent...

La mairie a recensé 5 nouveaux arrivants sur la commune pour la rentrée prochaine et une famille a contacté l'école pour une arrivée en PS, puis une autre famille avec 3 enfants en élémentaire.

$124 + 9$ nouveaux prévus - 2 départs potentiels = 131 élèves prévus à la rentrée prochaine...

Moyenne par classe 6 classes : 21,8

Moyenne par classe 5 classes : 26,2

La mairie a été très active et a souhaité sensibiliser l'inspection au fait que le risque de fermeture pendant cette crise sanitaire était compliqué. Le fait d'avoir 2 sites est un atout qui permettrait de conserver nos 6 classes actuelles. L'inspection nous soutient. La question d'une éventuelle fermeture est toutefois toujours posée pour l'année prochaine, avec le départ de plus de 20 CM2 à nouveau...

La liste des 5 nouveaux arrivants a été demandée à la mairie afin d'être plus précis sur la prévision d'effectifs.

2 - Suivi des élèves (réseau d'aides, activité pédagogiques complémentaires).

Le RASED

5 élèves de CE1-CE2 suivis.

Avec l'absence de la psychologue scolaire et de la maîtresse E, le suivi RASED des élèves est actuellement interrompu.

3 - Hygiène, santé et sécurité.

Protocole sanitaire de niveau 3 : plus de brassage des élèves.

La situation a été particulièrement difficile dans notre école au mois de janvier... jusqu'à 33 cas d'élèves positifs simultanément... deux enseignantes confinées et des remplacements qui ne peuvent pas toujours être assurés... une classe de maternelle fermée car elle dépassait les 30% de contamination...

Dans cet épisode chaotique, les élèves ont parfois du mal à s'adapter... au travail à la maison, à la reprise des cours, aux multiples tests qu'ils doivent subir...

Chacun a fait de son mieux pour informer au plus tôt... Il ne reste qu'à souhaiter que le plus difficile soit derrière nous...

Aujourd'hui, il y a 16 cas positifs (12 pour cent de l'école). Depuis début janvier, il y a eu 43% des élèves de l'école recensés positifs.

Alerte PPMS : 31/01/2022

Durée de l'alerte : 20 minutes en élémentaire, 12 minutes en maternelle

Communication établie entre toutes les classes, mais avec difficulté...

Alerte Incendie : 1/02/2022

La commune a prévu d'installer :

- un combiné supplémentaire classe 4,
- un carillon dans les différentes classes pour l'alerte PPMS.

La corne de brume s'étant à nouveau révélée inefficace pour l'alerte incendie, l'utilisation du sifflet comme système d'alerte est à l'étude pour les alertes incendie.

Ces dispositifs devraient permettre à la fois des systèmes d'alerte plus fiables et une meilleure communication entre les différentes classes.

Nous espérons que cela sera opérationnel pour les prochains exercices de sécurité.

La directrice suivra en février une formation de 3 jours sur la gestion de crise. La mise en place de PPMS est notamment au programme de cette formation.

Restauration scolaire :

La question de la cantine a été abordée par représentants de parents : une quinzaine de familles ont exprimé leur insatisfaction sur qualité de la restauration. La mairie indique que les repas fournis par Convivio (prestataire changé en 2018) sont variés (repas à thème, repas végétarien...).

Le personnel a précisé qu'elles demandaient à ce que les aliments soient goûtés mais sans les forcer. Elle précise que les plus petits mangent plus volontiers que les plus grands, qui refusent parfois de goûter les plats.

Les élus précisent qu'ils ont testé quelques repas et les ont trouvés bons. Ils précisent que le prix du repas (3,45 euros) et le fait que la nourriture soit réchauffée, entraînent une baisse de qualité du repas.

La cantine accueille 110 élèves pour une capacité de 90 ce qui a impliqué la mise en place de deux services depuis septembre 2020.

Sécurité aux abords de l'école :

Les parents ont évoqué aussi la sécurité devant l'école : manque de visibilité, trottoirs exigus, vitesse des voitures, pas de passage piéton en face de l'entrée des CP/CM1... La mairie pense revoir la voirie en bordure de l'école. Elle est consciente du manque de places de parking. Elle étudie dans un premier temps la mise en place de panneaux de signalisation et la mise en place d'un passage piéton paraît possible.

4 - Organisation du temps scolaire.

Une famille a souhaité que nous abordions en Conseil d'école les horaires de l'école : le temps de déplacement entre les deux sites lui semble trop court le soir... Depuis cette demande, les élèves de maternelle ayant des frères et sœurs en élémentaire que les parents vont chercher, sont « prioritaires » à la sortie : leurs enfants sont préparés. Toutefois, cela nécessite que les parents concernés arrivent dans les premiers de la file d'attente...

Une autre famille s'est manifestée en précisant qu'elle préférerait que ce temps soit réduit au maximum : pas la peine d'attendre inutilement chaque soir dans sa voiture...

La mairie a précisé qu'un changement des horaires impliquerait une réorganisation du travail des employés communaux.

Actuellement, les horaires tenant compte des mesures sanitaires sont les suivants :

Horaires	Site Mairie	Site Godinière	
		CP et CM2	CE1-CE2 et CM1
matin	8h50	8h40	8h50
	11h50	12h	12h10
après-midi	13h25	13h50	13h50
	16h25	16h30	16h30

Après débat, le Conseil d'Ecole décide de ne pas modifier les horaires actuels car il semblerait que cela ne gêne pas les autres familles qui réussissent à s'organiser.

5 - Travaux en cours et prévisions.

Une rencontre a eu lieu le 9/12 entre enseignants, représentants de la commune et des parents d'élèves pour les projets d'aménagement des cours. Des propositions ont été faites, mais le plan de la cour n'a pas pu être finalisé en

raison des priorités sanitaires du mois de janvier... Dès que la situation sera plus sereine, nous reprendrons ce projet...

Une liste de petits travaux a été communiquée à la mairie. Nous avons oublié d'y mentionner l'installation de tables en bois dans la cour, qui seraient bien utiles pour les goûters d'anniversaires...

Un rendez-vous est programmé avec M. Risetti pour définir l'emplacement de la cabane en osier et les modalités d'implantation.

6 - Projets pédagogiques et réalisations :

Bilan de la coopérative scolaire

Solde au 08/11/2021:3372,84€

Dépenses		Recettes	
- Transport pour les sorties	468	- Vente des photos	1610,75
- Sorties de classes	546	- Virement mairie	616
- Avance intervention structure en osier	160		
TOTAL	1174	TOTAL	2226,75

Solde au 01/02/2022: 4425,59€

A venir :

+ dépenses :

· achats de classe

- cotisation USEP

- frais de tenue de compte

· sorties à venir

+ recettes :

Le photographe donne 50% de ses ventes, ce qui est plus élevé que d'autres prestataires. Le bilan des ventes est positif. Reste des petites dépenses à régler, notamment la cotisation USEP.

Intervenants en musique : Margaux DAGUET et Thomas NOËL

– Le premier semestre, Naïg THOME et Stéphane BAGIAU sont intervenus tous les mardis après-midis aux Albizzias.

– de février à juin, Margaux DAGUET et Thomas NOËL interviendront le mardi sur l'ensemble des classes de l'école.

Un transport et leurs repas sont pris en charge par la mairie (600 euros environ pour l'année scolaire).

Bibliothèque :

L'intervention de Philippe LARBIER a été un moment très apprécié par les élèves d'élémentaire.

A l'occasion des 20 ans de la bibliothèque de Villeperdue, Philippe Larbier, dessinateur professionnel, a rendu visite à nos élèves du CP au CM2. Philippe Larbier travaille notamment pour Disney Hachette Presse, Delcourt et Bamboo Édition.(illustrateur de la BD « les Petits Mythos ») Il est également dessinateur de presse (sous le nom de Péhel) pour La Nouvelle République.

Il a pris chaque classe d'élémentaire pendant $\frac{3}{4}$ d'heure dans la salle des Albizzias le jeudi 9 décembre et a partagé avec eux quelques secrets de dessinateur. Les élèves ont pu dessiner avec lui. Les dessins de Philippe Larbier sont maintenant accrochés dans les classes et les couloirs de l'école en souvenir de ce moment apprécié de tous. Chaque enfant est reparti avec un petit livre et ses dessins.

Grâce au dynamisme de M. Thread, qui œuvré à la mise en place des 20 ans de la bibliothèque municipale. Le programme de l'anniversaire de la bibliothèque était très riche. La communauté de commune, par le biais de M. Threard, a financé l'intervention à l'école : 450 euros.

En raison des restrictions sanitaires, l'accueil des élèves à la bibliothèque est actuellement interrompu.

Natation scolaire :

En raison des restrictions sanitaires, l'accueil des élèves à la piscine a été interrompu.

Voici les informations dont nous disposons actuellement :

Au vu de la situation sanitaire actuelle, les séances de natation ne reprendront pas avant les vacances scolaires d'hiver.

Il semble également plus "sage" d'anticiper l'hypothétique reprise et de se donner la semaine de rentrée (du lundi 21 février au vendredi 25 février) pour connaître les conditions du protocole sanitaire à la rentrée et de s'assurer de la participation des classes concernées par la période 3 du planning.

Le déplacement à deux classes est pour le moment impossible.

Projet 2000 crayons pour les enfants de Côte d'Ivoire :

Les courriers des élèves et les crayons collectés sont arrivés fin janvier à Gbegbessou...

Spectacle de Noël :

L'APE a proposé deux spectacles de contes (adaptés à l'âge des enfants) le vendredi 3 décembre.

Après le passage du Père Noël (nous remercions M. Gossaume, le Père Noël, et la photographe bénévole, maman d'élève, Mme Sorain).

L'APE a permis aux élèves d'assister à un spectacle de la Compagnie des Chats Pitres : « La femme Kamishibai ». Il s'agit d'une conteuse à vélo, qui, à la manière de la tradition du théâtre japonais, fait voyager les spectateurs avec des albums connus (Akiko la courageuse, la moufle, la grue prétentieuse, cher Père Noël). Ce fut un moment poétique apprécié de tous les niveaux.

Ce fut compliqué de trouver deux spectacles dans la même journée à un tarif abordable.

Prévention des dangers d'Internet

La passation du « permis Internet » par les élèves de CM2 devait avoir lieu le 6/01. En raison de la crise sanitaire, il avait été reporté à une date ultérieure. La remise de permis est finalement prévue le jeudi 3 février.

Sorties :

Sortie à Villaines les Rochers pour les CP et CE1-CE2 :

Le vendredi 10 décembre, les CP et les CE1-CE2 ont participé à 4 ateliers répartis sur toute la journée, à Villaines-les-Rochers : un jeu de connaissance sur les animaux et les insectes vivant dans les oseraies, du tressage, une visite d'oseraie et d'atelier de vannier, du land art avec de l'osier. La prochaine étape de ce projet sera la construction de la cabane en osier vivant dans la cour de l'école, en partenariat avec un osiériste .

Réalisation de la cabane en osier le lundi 28 février matin.

Toutes les classes côté élémentaire pourront y participer. Les agents techniques devront préparer le terrain au préalable : un trou de 2 m x 2 m x 30 cm de profondeur est demandé par l'osiériste. Un cheminement en copeaux de bois a été proposé par la commune, ainsi que la pose d'un géotextile pour éviter les liserons.... Ces travaux devraient être réalisés pendant les vacances de février.

La mise en relation de M. Risetti et de l'osiériste semble nécessaire pour coordonner les besoins...

Projet Théâtre de la classe 4 :

Le travail sur des textes d'auteurs de théâtre jeunesse contemporain au cours du premier trimestre sera suivi par l'intervention du comédien et metteur en scène Dominique Richard, afin d'aider la classe 4 à monter leur projet théâtral. Ces séances démarreront après les vacances d'hiver. 5 heures d'intervention ainsi que les déplacements en car sont financées par l'OCCE. La création sera présentée à d'autres classes participant également à ce projet, dans la salle Oésia de Notre-Dame-d'Oé, au cours de la semaine du 9 mai. Au mois de juin, les parents seront invités pour une deuxième représentation (pas pendant la fête de l'école car le gymnase ne permet pas une représentation théâtrale).

Intervention du professeur d'Allemand du collège de Montbazou :

Mme MANZIENSKI, professeur d'allemand au collège de Montbazou, est intervenue les 17 et 24 janvier pour une initiation à l'allemand auprès des élèves de CM2.

Les élèves ont découvert les sonorités germaniques à travers une présentation d'un conte traditionnel des frères Grimm : les musiciens de Brème. Lecture du conte en allemand, repérage de mots transparents ou proches de l'anglais, apprentissage des nombres jusqu'à 12, vidéo sur l'alphabet en allemand... Ce fut également l'occasion de situer la ville de Brème sur une carte touristique de l'Allemagne, et d'aborder des particularités culturelles de ce pays.

Les élèves de CM2 qui le souhaitent peuvent demander une inscription en 6^{ème} bilangue, afin de débiter l'allemand dès la sixième. Cette option est possible au collège A. Camus de Montbazou.

Les inscriptions aux collèges seront vraisemblablement transmises aux parents en période 4.

Intervention du SMICTOM :

Le SMICTOM devrait intervenir au cours de la période 4 auprès des différentes classes pour des ateliers de sensibilisation au traitement des déchets.

Le fait de réduire nos déchets et changer nos comportements est important et le travailler à l'école est indispensable.

Sortie au château d'Azay-le-Rideau :

Les CM1 et CM2 devraient aller visiter le château d'Azay le Rideau le lundi 9 mai. Des ateliers (« les végétaux » et « le portrait ») et une visite du château et du parc sont prévus.

Sortie au Musée des Beaux-Arts de Tours :

Une visite du musée des Beaux-Arts est à l'étude avec ateliers pour les élèves de CM1 et CM2. Une visite historique de Tours aussi ainsi que la visite du musée d'histoire naturelle. Le train coûterait moins cher.

Sensibilisation APS

Apprendre à Porter Secours est une des compétences travaillées à l'école. Avec l'aide de Mme MALTERRE, conseillère pédagogique départementale, une journée sera dédiée à cet apprentissage en toute fin d'année.

Une rencontre USEP athlétisme (différents ateliers) le 17 mars à St Branchs (une demi-journée cycle 2 + une demi-journée cycle 3) est également envisagée pour les 4 classes élémentaires. Des parents seront sollicités pour l'encadrement de groupes d'élèves.

7 - Dates à retenir :

Le prochain conseil d'école aura lieu le mardi 7 juin à 18h.

La date de la fête de l'école aura lieu au gymnase le vendredi 1^{er} Juillet.

Il sera nécessaire de retirer de la scène les tribunes du Roller Hockey début juin pour permettre aux élèves de répéter sur place tout au long du mois de juin.

La séance est levée à 19h11

La directrice, Mme Vannier